

Echar las cabras

El título nos indica lo que todos conocemos de estos animales, a las cabras se las suelta para que controladas por el hombre pasten por el campo "echar las cabras a la dula". Esta frase era escuchada diariamente en los pueblos. También se puede entender como llevarlas donde se encuentre el semental para reproducirse.

La frase "echamos las cabras", si es escuchada por cualquier persona que no es de nuestro pueblo en un bar o casino, entenderá que se están refiriendo a lo explicado en los párrafos anteriores. En dichos lugares no tiene nada que ver, ni tiene ninguna relación con dichos animales, sin lugar a dudas muy beneficiosos para el ser humano.



En nuestro pueblo "echar las cabras" no es otra cosa que jugar otra partida de cartas para desempatar, en el caso de haber empatado, bien sea entre grupos o jugadores individuales. El grupo perdedor, tendrá que pagar todo lo jugado.

Resulta difícil hacer una definición en el juego de esta frase, algunos jugadores la atribuyen a esos jugadores que llegan a jugarse hasta su hacienda. Puesto que la frase es muy antigua, es muy posible que también se jugasen los rebaños.

Deseo que esto aclare algo de esta frase tan escuchada en nuestro pueblo durante el juego del truco.

José María Jiménez Rodrigo

Villar de Cañas, julio de 2016